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学雷锋不需要节日当由头
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李大鹏

3月5日是学雷锋纪念日，港
城的一些公益人士、组织及很多
部门都开展了学雷锋活动，一些
养老院、福利院也成了学雷锋的
集中活动地。选日子做好事，这
已成为部分人的学雷锋习惯，做

了比不做强，但我们希望做得越
来越好。

去年，我带领志愿者们去烟
台市一家养老院看望老人。工作
人员开始有些抗拒，说欢迎志愿
者来，但就怕来一次就不来了，
老人们会更加失落。每年到了雷
锋日，到养老院、福利院学雷锋
的人络绎不绝，很多老人在这天
得到多次照顾，有时也会被媒体
反复拍照采访。这种形式上的雷
锋，其实并不符合人们对雷锋精
神的解读。

“扶不扶”在去年一度成了
社会的热点，这种平日里身边的
事才能看出是自己内心真的善
良，还是只到了节日跟风走过
场。也许，大家更愿意去一些指
定好的场所，对于指定的人做好
事，显得安全一些。

烟台的活雷锋并不少，刘盛
兰17年救助贫困学子，自己生活
却很清贫；孙茂文多年来为希望
工程和村里的公益事业捐赠一
百多万元。这些人是将雷锋精神
实践在自己的生活中，而并非是

因节日而做善事。雷锋精神需要
常态化，需要更多的官方和民间
组织来引导，尤其是从源头教育
上对孩子们合理灌输，父母这样
的普通百姓从自身做起也是对
孩子的良性引导，一代传一代让
雷锋精神得以延续。

对于学雷锋的形式，社会多
元化的今天显得更加包容，对于
陈光标这样高调学雷锋的行为，
也有不少支持者。学雷锋可以留
名，可以得到表扬，甚至得到媒
体聚焦，让学雷锋的人感觉到优

越感，带动更多的人加入到这个
队伍中。官方对于见义勇为的物
质奖励，也是一种很好的鼓励，
不能让雷锋们牺牲自己还吃亏。

除了学习雷锋纪念日，还有
三八妇女节对女性的关注、护士
节对护士的关注，这种年年周而
复始的节日，不应该被淡化，也
不应该被当成集中展示人性温
度的节日，而是需要被引导在人
们的日常生活，更应体现在“扶
不扶”这样随时可能发生在身边
的事情中。

人大代表、政协委员在开会
前不知花了多少时间深入群众
倾听民意？人大代表、政协委员
每年应该亮亮参政议政记事录，
对自己的提案从哪些调研中得
出应当有依据，建议代表公开网
上征询意见的邮箱、微博，虽然
网民更多代表年轻人，但网上沟
通拉近距离。

——— 范剑平(经济师)

“父母在、不远游”等千年古
训，名正言顺地将父母与孩子紧
紧绑在一起，无论财产也好，精
神也好，都要共存到密不可分的
程度，进而造成种种矛盾，种种
痛苦和种种家庭的分崩离析。问
问有多少夫妻吵架源于各自父
母对婚姻的插手？问问有多少未
婚男女痛苦于父母的逼婚？问问
有多少立志丁克的家庭或者因
病不孕不育的家庭受到各方的
胁迫？

——— 六六(作家)

新闻：快的、嘀嘀两大打车
软件价格战继续打响，这就意味
着想拿到更多的奖励，的士司机
必须让更多的乘客用支付宝和
打的软件“刷单”。不少的哥为了

“抢单”而专挑“手机客”，甚至想
出拒载、甩客、长途拆单等“奇
招”。(华声在线)

点评：注重金钱没错，但要
守住节操。

新闻：《福布斯》杂志公布
2014年全球亿万富豪榜，微软创
始人比尔·盖茨以760亿美元的
净资产重新登顶世界首富宝座。
年仅24岁的中国女孩纪凯婷成
为 榜 上 最 年 轻 富 豪 ，取 代 了
Facebook联合创始人达斯汀·莫
斯科维茨。(新华网)

点评：这才叫真正的白手起
家。

新闻：今年2月，在拿到银行
的3000万元贷款后，浙江省永康
市一美女老板俞优静就突然消
失了。未经证实的传言称，她逃
往了安哥拉。不止牵涉到3000万
元，俞优静已前后从四大国有银
行及浦发银行得到了近1 . 5亿元
的贷款，但银行对此事讳莫如
深。(人民网)

点评：真是一场说走就走的
旅行。

新闻：3月3日，安徽合肥，男
子在医院进行面部、额头、下巴
微针注射，欲整形成“雷锋”，以
此纪念雷锋。经过第一阶段整形

“雷锋脸”手术后，他身穿雷锋式
军装、斜跨雷锋式书包，首次公
开“亮相”。(人民网)

点评：真想当雷锋，不需要
整形。

赵传勇(福山区)

“打车软件”兴起的时间
不长，引发的争端倒是不少，
针对“打车软件”的利弊也各
执一词，烟台出租车市场也同
样充斥着不同的声音。其实我
觉得要理性对待“打车软件”，
经常打车的乘客更需要理智
对待。

前两天老婆就对我说，她
同事就用打车软件免费乘了
两次车，趁着优惠期间，她也
想体验一把，享受一下这个近
乎免费的福利。我劝她：“就别
凑这个热闹了，还是让给其他
真正需要打车的人吧。”最后
虽然不太乐意，但她最终还是
取消了这个念头。

事后我仔细一想，和我
老婆打同样主意的人，肯定

还大有人在，这就比如有“免
费的午餐”，肯定会引来众多
食客一样，其中不乏有已经
吃饱饭的，“僧多粥少”就会
使得真正饿肚子的反而吃不
到，如果“免费”换成“有偿”
的话，我想那些吃饱饭的就
会主动退出了。就比如烟台
大学的那些大学生，就是看
中了打车软件的优惠补贴，
一旦补贴取消，我想109路公
交车队就不用头疼了，客源
也会恢复如初。有了类似这
样一部分人主动退出，相信
出租车市场就会井然有序很
多，这只是时间问题罢了。在
此也对那些临时凑趣的体验
者说一句：机会还是尽量留
给真正需要的人吧！

到底使用“打车软件”与
否？许多真正需要打车的人犹

豫不决，其实大可不必纠结于
此，也不必跟风，因为推出“打
车软件”的最终目的是方便出
租车司机和乘客，让乘客更快
更方便打到车，出租车司机也
能赚取更多的利润。如果您觉
得确实方便，而且实用，那就
捧捧场；如果您觉得麻烦没必
要，那就当个旁观者；看到别
人使用自己也陷于左右为难
中，那就先作壁上观，先观察
一段时间再说也不迟。总之，
不要计较过多，因为绝大部分
的人还是能及时顺利打到车
的，实在不行还有其他的交通
工具，打车软件的出现，无非
是让打车更快一些罢了。

至于打车软件能走多远？
它的命运究竟会如何？还是交
给市场来决定，让供需双方来
说话，用时间来证明好了。

打车软件去留交给市场决定

电力安全

流动课堂进村庄

本报讯(记者 闫丽君 通
讯员 董波) 为确保辖区农户
安全用电，海阳市供电公司自3

月下旬起组织供电所人员深入
乡村，走进养殖场、蔬菜大棚、磨
坊等处，对用电设施和线路进行
全面排查，发现隐患及时帮助整
改。

国网海阳供电公司

我有话说

我我和和春春天天有有个个约约会会
中国人寿“魅力女人”三八节特别活动

伴随着暖意融融的春风，一
年一度的“三八妇女节”又来临
了。为不断创新服务手段，完善
服务内容，回馈客户多年以来的
支持和信任，加强与客户的沟通
和联系，使广大客户在享受高品
质、全方位、深层次的“国寿1+
N”附加值服务的同时，保证公
司服务质量，提升整体服务水
平，三八节期间中国人寿将在烟
台东山宾馆举行“魅力女人”三
八节特别活动！

随着社会的不断改革发展，
女性群体已经成为社会事业发
展的中流砥柱，在很多领域，女
性事业的发展更是如日中天，成

为一道亮丽的风景！然而，由于
中国固有的传统观念，女性群体
在情感及创业方面还处于弱势，
发生情感风险时，不能更好维护
家庭，保全个人的幸福生活；发
生经济危机时，不能完全保护自
己的财产。因此，女性群体更加
需要呵护与关注。

中国人寿在活动期间将邀
请国内知名法律界人士谭红琳
律师从婚姻家庭、遗产继承等方
面为广大客户进行现场讲解及
个别问题的解答。谭红琳律师拥
有复旦大学法律硕士学位，是上
海市锦天城律师事务所资深家
事律师、蒂亚私人律师中心创始

人。她多次为多家企业的高端客
户提供个人和企业方面的法律
服务，并取得良好的效果。

本次活动，中国人寿也是秉
承“成已为人，成人达已”的企业
文化理念，专门向女性群体举行
的一项活动，旨在为广大女性群
体提供专业的咨询服务，更好履
行国家央企的社会责任。

据悉，今年是中国人寿建司
65周年，并且于两年前荣升为国
家副部级央企。自2007年起，在
全国系统推出了“国寿1+N”品
牌服务。即一位国寿客户，可以
享受多项保单和附加值服务。围
绕“国寿1+N”品牌服务的推出，

该公司开展了一系列客户服务
活动，并推出了五个板块的附加
服务，包括健康好帮手、国寿资
讯通、国寿大讲堂、国寿特惠超
值和特色客户服务活动等内容，
进一步丰富了“国寿1+N”品牌
服务的内容，密切了与客户的关
系，增进客户的理解和信任。

本次活动地址：东山宾馆5

号楼2楼报告厅。
活动时间：2014年3月8日上

午9点
联系电话：0535-6681545

6681546

如果您想参会，请联系或咨
询公司业务经理！

骗钱虽可恶，善心不可泯
高绪丽(牟平区)

几天前，在夜市上的一个
卖卷饼小吃摊前，当我正在等
候时，一小伙突然在我的面前
停了下来，我以为是挡着他的
道了，遂移动了一下脚步。谁
知他仍旧停在我面前，而且还
拿出笔与纸并双手举到我的
眼前。我低下头，仔细看了看，
原来还有一张聋哑证书，纸上
面记录下了给钱的数目与给
钱人的名字。

说实话，我脑子里闪过的
第一个念头就是“要钱”。不过
看看那张聋哑证，聋哑证上的
人本是花样年华，可是却注定
失去，作为健全的人，我想我
有义务帮助他，于是我头脑一
热就从包里找出20元零钱递

给他，但我拒绝在纸上留名
字。因为我觉得，既然是举手
之劳，又何必让人家念着呢？

过了一会儿，我的卷饼做
好了，当我从小摊老板的手里
接过饼时，小摊老板小声地嘀
咕了句：那个人在这里都要了
好多天钱了，而且一天下来收
获还不少呢！我没有接话，但
心里却疙疙瘩瘩的。

从夜市出来时，经过一个
公交站点，在等公交车的时候，
我恰巧看到那小伙还有他的几
个伙伴，只听一个人说，今天真
是背，要的还不如前几天呢！另
一个人接着说，看来得换换地
儿了。说真的，我心里那个气啊，
真想上去质问他。可是周围那
么多人看着，我还不想做得过
份，直到坐在公交车座上，我还

一个劲儿劝慰自己，总不能被
狗咬了一口，我再反过来去咬
那条狗一口吧？

后来，我再仔细回想一下
事情始末，我发现，从一开始，
我就是错的。首先，那张聋哑
证给那小伙赢得了很高的分
数。我之所以会一看到那张聋
哑证，就下定决心给他钱，因
为我第一印象就是他可怜值
得怜悯。其次，那个小伙子当
时除了没有跟我说话外，他一
直都在微笑，重要的是那个微
笑感染了我，我却忽略了他微
笑背后的故事，那么一个四肢
健全的小伙子，他是完全可以
凭自己的体力去养活自己的。

我相信这件事过后，我还
是会去帮助需要帮助的人，而
且是帮不是施。

高德成(芝罘区)

药渣该往哪儿倒？今天三岁
的孩子也会正确地回答说：“该
往垃圾箱里倒。”这个回答让我
想了很多。

小时候在农村老家，村上人
病了，就去看中医(那时乡村还
没有西医)，抓中药，熬着喝，药
渣都往路上倒。据说这是家里人
和病人为了早日康复，盼望众多
过往的路人踩在药渣上，把他
(她)的病带走。这是旧社会人们
愚昧、迷信、自私的产物。

我参军、转业到城市工作
后，仍看到一些人往路上倒药
渣。这是与社会主义文明、和谐
建设背道而驰的，是很不对的。

药渣倒在路上，让路人踩了
病就能好，这纯是无稽之谈。它
不仅不能使病人病好，还污染环
境，使人们容易染上细菌、病毒
而生病。这种做法既不文明又不
道德，你生病了，难道还让别人
也生病？难道还让自己的心灵也
不健康？对于这种陋习，要批评、
教育以至处罚。

每一位公民都是道德、和谐
建设的主体，从我做起，从现在
做起，从小事做起。移风易俗，摒
弃陋习，为文明和谐建设做贡
献。

一家之言

药渣该往哪儿倒
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